







GRUPO MSI





INFORMATIVO NUMERO 884

FEDERACION CRIADORES DE CABALLOS RAZA CHILENA

VIERNES 24 DE OCTUBRE DE 2025

CONTENIDOS

- PROYECTO DEL ENGANCHE
- FUNCIONALIDAD EN CABRERO
- EXPO PROMOCIONAL EN YUMBEL
- AYUDA A CRIANCERO EN PAN DE AZÚCAR
- PRUEBAS FUNCIONALES EN QUILLÓN
- BARRILETE Y RIENDA EN SAN CARLOS
- CALENDARIO

COMUNICACIONES FEDERACIÓN CRIADORES DE CABALLOS RAZA CHILENA DIRECCIÓN: PADRE HURTADO SUR 1195 LAS CONDES. FONO:+56224678739 WWW.CABALLOYRODEO.CL



HTTPS://WWW.FACEBOOK.COM/RAZACABALLARCHILENA



HTTPS://WWW.INSTAGRAM.COM/FEDERACIONDECRIADORES

¡A DÍAS DE PARTIR A EUROPA! EL CAMINO DEL CABALLO CHILENO AL MUNDIAL DE ENGANCHE 2027

ste domingo 26 de octubre viajarán a Europa seis caballos chilenos, que fueron seleccionados luego de un largo proceso, creado por José Miguel Guzmán y apoyado por la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena, con la intención de clasificarlos para el Mundial de Enganche 2027 que se realizará en Dinamarca.

Palmas de Peñaflor Ricachón (Regalón-Camarera), Santa Ana Pulento (Estupendo-Remesa), La Bandera Estanquero (Topeando-Tía Viva), Lo Miranda Valioso (Qué Pinta-Hierbatera), Rinconada de los Ríos Don Telo (Cucalón-Aguina) y Santa Isabel Artesano (Justiciero y Ocasión) son los ejemplares que continuarán su preparación en el viejo continente participando

en competencias a realizarse en diferentes países.

Grete Ruber, productora ejecutiva de este proyecto, comentó en el programa "Raza Chilena" su origen en entrevista con el programa Raza Chilena, donde estuvo acompañada por el cochero Luis Tello durante el desarrollo del Campeonato Nacional de Enganche, en Requínoa.

"El caballo chileno para nosotros es una joya, que la tenemos bastante escondida. Cuando el caballo chileno empezó a ir a Europa a competir, los europeos empezaron a mirarlo y se preguntaron de dónde era este caballo tan dócil, tan manso, tan valiente, de buena cabeza. José Miguel Guzmán, el primero que llevó este caballo a la competencia afuera, se dio cuenta que no nos conocían, no sabían que los caballos eran chilenos. Más encima, con los cocheros vestidos de huaso, causaba más impresión. Así que fueron preguntando más sobre la raza y se sorprendieron cuando José Miguel les comentó que tenemos el registro genealógico más antiguo de América", señaló.

"El caballo chileno causó muy buena impresión en todas las competencias, eran increíbles los resultados que tenían. Y ahí nació esta idea de mostrar la joyita que tenemos aquí en Chile, de mostrarla en Europa, luego que tanta gente lo haya visto y preguntado por él", agregó.

Hablando del proyecto mismo, que tuvo su lanzamiento hace poco en el **Criadero y Cochera Lo Campino**, de José Miguel Guzmán, la también jurado de Enganche con-



tó los pasos que se han dado para llegar al viaje del 26 de octubre.

"Este proyecto se viene trabajando hace más de un año. Tuvimos que hacer un largo recorrido, primero para escoger los ejemplares más aptos para esta disciplina y no tan solo que fuesen aptos, sino que también armoniosos, porque hay un montón de cosas que se evalúan afuera. Se revisaron más de 50 caballos y se escogieron ocho, que se fueron entrenando durante este año por Luis Tello con la ayuda de un profesor en Europa (Edouard Simonet), gracias a la tecnología también, porque él desde España podía ir viendo lo que Luis estaba haciendo con cada uno de los ejemplares", explicó.

"Se fueron entrenando para ver cuáles íbamos a escoger y elegimos seis para esta aventura en Europa, donde asistirán a varios eventos, siguiendo su entrenamiento allá, para finalmente, en agosto de 2027, poder participar del Mundial en Dinamarca. Hay que clasificar al Mundial, hay que tener cierta cantidad de puntaje para poder llegar. En este caso, nosotros vamos a enganchar cuatro caballos", añadió.

Grete Ruber detalló que las competencias serán en "España, Holanda, Francia. En el fondo es un tour que hacen por toda Europa, que felizmente es muy fácil hacer, porque todo queda relativamente cerca, así que vamos a tratar de competir en la mayor cantidad de competencias que dan puntos para poder viajar a Dinamarca".

Además, consideró que la clasificación al Mundial es muy factible, porque "en todas las competencias en que hemos participado anteriormente, ya sean importantes o más locales, el caballo chileno siempre ha estado entre los primeros cinco o seis lugares".

El cochero Luis Tello, que ha





participado en la preparación de los ejemplares en Lo Campino, entregó su mirada acerca de este proyecto.

"Es un proyecto muy bonito, tengo harta fe que esto va a ser un éxito, conociendo a nuestro caballo y con la experiencia que hemos tenido obteniendo buenos resultados con los caballos chilenos acá y en Europa. Así que lo miro con optimismo y tengo harta confianza que esto va a ser

un éxito", manifestó.

Tello indicó las cualidades que tiene el Caballo Chileno para desarrollarse en esta disciplina.

"Lo fuerte del Caballo Chileno es el maratón y las pruebas de conos, porque es un caballo muy rápido, muy ágil, que vuelve en espacios muy reducidos. En Europa, no hay caballos que hagan estos ejercicios así. En las compe-

tencias a las que me tocó ir en Europa, quedaron admirados por el caballo chileno, por su rapidez, por su buena boca y su fuerza", relató.

Y con respecto a los seis caballos seleccionados, se mostró muy conforme.

"Yo los comencé a preparar con ayuda de Edouard. Estamos muy contentos, creo que los caballos están muy bien elegidos", apuntó.

MATEO RODRÍGUEZ Y CITA EN CABRERO: TENDRÁ IMPORTANTES CHARLAS SOBRE LA PROYECCIÓN DEL CABALLO CHILENO EN LA FUNCIONALIDAD

a Federación Criadores de Caballos Raza Chilena continúa preparando el gran encuentro del 29 de octubre en el Criadero Santa Ana, en Cabrero, donde uno de los aspectos relevantes que se tratarán frente a los 200 invitados a esta cita, estará enfocado en pruebas de funcionalidad que aparecen como importantes alternativas para nuestro caballo.

Al respecto, el secretario general de la Federación y director a cargo de la Comisión Funcionalidad, Mateo Rodríguez Aguirre, señaló que "vamos a ver el tema del Reining, del Enganche y también de la Marcha. Estamos súper contentos, porque todos son expositores de gran nivel".

Con respecto al Reining, detalló que "contaremos con Roberto Jou, quien es uno de los adiestradores y jinetes top en Estados Unidos y tiene amplia carrera tanto allá como en Brasil; fue finalista de los Juegos Mundiales Ecuestres en Tryon en 2018. Así que estamos muy entusiasmados de lo que nos pueda mostrar porque su proyecto es que el Caballo Chileno tiene proyecciones importantes en esta disciplina, en la National Reining Horse Association (NRHA) en Estados Unidos".

"En Enganche se va a hablar de este proyecto para llegar al Mundial de Dinamarca en 2027, y don José Miguel Guzmán nos va a contar cómo se ha desarrollado y cómo sigue esta aventura. Y en la Mar-

cha, **Pedro Pablo Gómez** va a exponer en qué consiste esta prueba. Estamos contentos, porque esto es acercar el Caballo Chileno al mundo", agregó.

Mateo Rodríguez también se refirió a cómo se va desarrollando el calendario de competencias de las pruebas funcionales que impulsa la Federación de Criadores.

"Lo veo bien, tenemos más fechas de lo que llevábamos el año pasado en el mismo período, así que estamos contentos. Esto sigue creciendo y creo que vamos a lograr la meta que tenemos este año en las pruebas funcionales", comentó.

No sólo las asociaciones de criadores han programado fechas

oficiales, sino también otras agrupaciones como clubes de huasos se están organizando competencias.

"Como lo hemos dicho, esto es abierto a todos los que tengan un caballo chileno y quieran participar en las pruebas funcionales. Este fin de semana tenemos en **San Carlos** el día domingo y en **Quillón** el sábado y domingo", manifestó Rodríquez.

"En **Ñuble**, según me comentó el presidente **Felipe Vargas**, quieren hacer más pruebas dentro de la Asociación y hay otras asociaciones como **Maipo** y algunas más que están pidiendo fechas que seguramente serán para diciembre", indicó el secretario general de la Federación de Criadores.



CLUB ECUESTRE LOS ARRIEROS REALIZÓ EXITOSA EXPOSICIÓN PROMOCIONAL EN YUMBEL

I Club Ecuestre Los Arrieros, en sus instalaciones ubicadas en el sector de Misque, en la comuna de Yumbel, realizó el sábado 18 de octubre una Exposición de Caballos Raza Chilena Promocional, que contó con el apoyo de la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena.

Rodrigo Quilodrán, organizador y dueño de casa, contó que "la exposición y toda la actividad resultó un éxito. Fue una jornada llena de alegría, de camaradería, de amistad, de aprendizaje. De hecho, en un grupo que tenemos de WhatsApp de todos los clubes, los presidentes de cada club están enviando las felicitaciones por cómo funcionó todo, cómo se organizó y sobre todo por el aprendizaje que tuvimos ese día con don Patricio Muñoz, con don Boris Loyola y con la eminencia que es don José Luis Pinochet".

Quilodrán explicó que "organizó el Club Ecuestre Los Arrieros y participaron 15 clubes más de la comuna. Así que se vio más caballada que el año pasado y también muy bueno porque don José Luis fue mencionando las líneas de sangre que se están criando, líneas bastante interesantes de acuerdo a lo que él señalaba y caballos bonitos también. Las categorías fueron potrillos, potrancas, potros y yeguas, y estuvieron mejor que el año pasado".

"Al inicio tuvimos la exposición de ganado bovino y ovino. Don José Luis tuvo la amabilidad de jurar también esa exposición. Además, se invitaron a la pista a los ejemplares que cumplían morfológicamente de acuerdo a lo que se vio el año pasado y se hizo una pequeña charla para explicarle al público. La gente estaba muy entretenida, llegó bastante público y estuvo todo muy bonito", agregó.

Rodrigo Quilodrán manifestó que "quedamos muy contentos y agradecidos de la Federación por lo que hace. Hay mucha más gente entusiasmada, incluso gente no es de campo, pero que con todo esto hoy está más interiorizada. Las mismas redes sociales han hecho que esto vaya por un muy buen camino. Así que estamos contentos porque hubo mucha gente, mucha participación y todos quedaron satisfechos".

Los ejemplares ganadores de las diferentes categorías fueron:

Categoría Potrancas

1er lugar: Caprichosa. Propietario: Ismael Ferreira. 2do lugar: Mal Criada. Propietario: Yordan Fica.

Categoría Potrillos

1er lugar: Mal Portao. Propietario: Francisco Barrales. 2do lugar: Revoltoso. Propietario: Diego Sepúlveda.

Categoría Yeguas

1er lugar: Inesperada. Propietario: Rodrigo Quilodrán.

Categoría Potros

1er lugar: On Muca. Propietario: Esteban Rodríguez



CRIANCERO Y SU NIETO AFECTADOS POR ABIGEATO EN COQUIMBO RECIBIERON LA AYUDA SOLIDARIA DE CRIADORES

a Federación de Criadores de Caballos de Raza Chilena se trasladó a la Región de Coquimbo para brindar apoyo directo a un criancero afectado por un cruel acto de abigeato. El incidente, ocurrido en el sector de Pan de Azúcar, resultó en el robo y posterior sacrificio de una yegua para comercializar su carne, un hecho que impactó profundamente a su propietario, Patricio Rojas, y su familia.

La yegua era fundamental para las faenas agrícolas de su dueño, un pequeño criancero de la zona, y también cumplía un rol emocional ya que mantenía un estrecho vínculo con Benjamín, el nieto del propietario, quien se encuentra diagnosticado dentro del espectro autista. Esta conexión especial motivó una rápida respuesta por parte de la comunidad ligada al caballo chileno.

Enterada de la situación, la Gerencia Técnica y de Desarrollo Deportivo de la Federación, liderada por **Gabriel Varela**, por mandato de su directorio encabezado por el presidente

Roberto Standen, tomó el caso para coordinar la ayuda. A esta iniciativa se sumó de manera solidaria Raimundo Valdivia Bou, del Criadero Diez Ríos, quien donó una yegua a la familia para suplir la pérdida.

En un gesto complementario, la Federación de Criadores decidió ensillarla por completo. La organización regalará todos los implementos necesarios, incluyendo montura, estribos y riendas, con el objetivo de que la familia pueda continuar fomentando el lazo terapéutico entre Benjamín y el nuevo animal.

Ya se realizaron los contactos tanto con la familia afectada como con el de la familia Valdivia Bou para coordinar la entrega oficial de la yegua en los próximos días, buscando que puedan disfrutar de nuestro caballo de raza chilena y superar el difícil momento vivido.

"Se conoció lo que sucedió en el sector de Pan de Azúcar con esta yegua. Frente a esto, el presidente de la Federación de Criadores, Roberto Standen, nos pidió ir a visitar al propietario de esta yegua, para conocerlo. La idea es saber cómo podemos ayudar en este momento, cada vez que ocurre un caso así es bueno contar con una mano para apoyar en este dolor", señaló Gabriel Varela.

"Aparte del rol que esta yegua cumplía en sus tareas agrícolas tenía un nexo especial con su nieto Benjamín, existía un fiato muy fuerte de él con la yegua y considerando eso, la Federación tomó este caso para poder ayudar. Dentro de este proceso estuvo presente Raimundo Valdivia, del Criadero Diez Ríos, quien regaló una yegua para don Patricio y su nieto Benjamín. La Federación optó por ensillarla completa y regalar todos los aperos, monturas, estribos y riendas para que pueda continuar con este proceso de fiato que existe entre el nieto de don Patricio y el caballo", destacó.

Raimundo Valdivia, quien donó la yegua, comentó al diario El Día de la Región de Coquimbo que a través de este gesto "queremos dar un mensaje: los animales no son objetos, son parte

de nuestras vidas. Hay que recuperar la bondad, ayudarnos entre todos, aunque sea con un pequeño gesto. Eso es lo que falta un poco en la sociedad".

"Hay un tema social acá. Nosotros no somos competencia; los crianceros nos ayudamos entre todos. Siempre la gente de campo le da la mano a la persona de al lado, y creo que en este caso representamos eso: las tradiciones del campo y la crianza", añadió.

Don Patricio Rojas, quien conversó telefónicamente con Roberto Standen, comentó que "cuando te quitan, Dios después vuelve a dar en doble proporción y por eso ha sido muy bonito que estén acá como Federación. Me emociona, me apoyaron y dieron un regalo para mi nieto que va a vivir el proceso de realizar un cambio de la yegua con la que viene en camino (...) Raimundo Valdivia quedó de darme una yequita y uno así se va a aferrando a poder estabilizarse y don Roberto Standen le regaló una montura a mi nieto y un apero completo, para que esté bien montado".



QUILLÓN TENDRÁ PRUEBAS FUNCIONALES ESTE FIN DE SEMANA CON GRAN APOYO MUNICIPAL

a Ilustre Municipalidad de Quillón y la
Unión Comunal de Clubes
de Huasos de la comuna
unieron esfuerzos para organizar una fecha oficial de
Pruebas Funcionales de
la Federación Criadores
de Caballos Raza Chilena,
que se va a realizar este sábado 25 y domingo 26 de
octubre en la medialuna
del sector Esparragueras.

El evento incluirá competencias de **Aparta de Ga- nado, Barrilete y Rienda Sin Fronteras**, además de shows musicales, juegos, comidas típicas y stands de artesanía.

De todo eso, contó **Rodrigo Toloza**, miembro de la organización de estas actividades.

"Han sido meses de trabajo,

en estos días la Unión Comunal de Clubes de Huasos de la comuna de Quillón ha estado trabajando fuertemente en todo lo que es organización junto al municipio, que brinda un respaldo enorme a la Unión Comunal. También agradecemos a la Federación de Criadores por la oportunidad de realizar una fecha de pruebas funcionales", señaló.

"Está todo marchando súper bien. Tenemos hasta el momento 30 equipos inscritos en Aparta de Ganado, alrededor de 12 binomios en Rienda y 12 también en Barrilete. El entusiasmo de los jinetes es enorme y yo creo que los mismos días de competencia van a llegar más participantes", agregó.

El evento ha contado con una gran promoción a nivel comunal, con el propio alcalde de Quillón, Felipe Catalán Venegas, invitando a asistir y participar en esta fiesta.

"Ha habido harta promoción y quiero destacar al alcalde que está comprometido al cien por ciento con los clubes de la comuna y respalda totalmente esta actividad, trabajando con don Nelson Gutiérrez, quien es el presidente de la Unión Comunal de los Clubes de Huasos. En conjunto estamos trabajando para que todo salga bien", apuntó Toloza.

"Incluso el alcalde apostó a que esto fuera más masivo agregando un gran show dentro de las actividades. Habrá conjuntos folclóricos que van a amenizar durante los almuerzos, el día sábado por la tarde tendremos un gran artista a nivel nacional, el **Charro Morales**, junto a sus mariachis y el domingo también tendremos un cierre artístico para atraer más público y complementar las pruebas funcionales de la Federación de Criadores", añadió.

En cuanto al programa, Toloza indicó que "el sábado partiremos a las 10:00 horas con la primera serie de Aparta de Ganado. Después vendrá la inauguración a las 12:00. Continuaremos en la tarde con el Barrilete y se terminará la jornada con otra serie de Aparta. El domingo habrá nuevamente una serie de Aparta a las 10:00, seguiremos con la Rienda en categoría Infantil, Caballo Novicio, A, B, C y promocional, y en la tarde culminaremos con la final de Aparta de Ganado".



CRIADORES DE ÑUBLE REALIZARÁN FECHA OFICIAL DE BARRILETE Y RIENDA SIN FRONTERAS

a Asociación de Criadores de Caballos Raza Chilena de Ñuble, presidida por Felipe Vargas Montane, será la anfitriona en una fecha oficial de Pruebas Funcionales, específicamente de Barrilete y Rienda Sin Fronteras.

La actividad se desarrollará este domingo 26 de octubre en la Medialuna de San Carlos.

En Barrilete se disputarán las categorías **Infantil, Juvenil y Adulto**.

En Rienda Sin Fronteras habrá categorías **Infantil**, **Caballo Novicio**, **C**, **B** y **A**.

Las inscripciones se reciben en el **WhatsApp +56 9 76984126**.



CALENDARIO DE ACTIVIDADES Y EVENTOS

| EXPOSICIONES | | |
|------------------------------------|--|--|
| Viernes 24 de Octubre de 2025 | EXPO CASABLANCA Organiza: Asociación Casablanca de Criadores de Caballos Raza Chilena Lugar: Recinto Puro Caballo | |
| Viernes 14 de Noviembre de 2025 | EXPO CABRERO Organiza: Asociación Concepción de Criadores de Caballos Raza Chilena Lugar: Sector Membrillar, Cabrero | |
| Jueves 20 de Noviembre de 2025 | EXPO SOFO Organiza: Asociación Cautín de Criadores de Caballos Raza Chilena Lugar: Recinto SOFO | |
| Viernes 21 de Noviembre de 2025 | EXPO LONGAVÍ Organiza: Asociación de Criadores de Caballos Raza Chilena Linares Lugar: Longaví | |
| Sábado 29 de Noviembre de 2025 | EXPO ITATA Organiza: Asociación de Criadores de Caballos de Raza Chilena Provincia del Itata Lugar: Ñipas, Ranquil | |
| Sábado 29 de Noviembre de 2025 | EXPO QUILLOTA Organiza: Asociación de Criadores de Caballos de Raza Chilena Quillota Lugar: Por definir | |
| Viernes 5 de Diciembre de 2025 | EXPO CURICO Organiza: Asociación de Criadores de Caballos de Raza Chilena Curicó Lugar: Por definir | |
| Viernes 26 de Diciembre de 2025 | EXPO ARAUCO Organiza: Asociación de Criadores de Caballos de Raza Chilena Arauco Lugar: Por definir | |

| RODEO PARA CRIADORES | | |
|--|---|--|
| Sábado 22 y Domingo 23 de Noviembre de 2025 | Organiza: Asociación de Criadores de Caballos Raza Chilena de Malleco Lugar: Medialuna Jorge Standen Burgos | |
| Sábado 22 y Domingo 23 de Noviembre de 2025 | Organiza: Asociación de Criadores de Caballos Raza Chilena Linares Lugar: Medialuna Longaví | |

| PRUEBAS FUNCIONALES | | |
|--|--|--|
| Sábado 25 y Domingo 26 de Octubre de 2025 | APARTA DE GANADO, BARRILETE CHILENO Y RIENDA SIN FRONTERA Organiza: Municipalidad de Quillón y Unión Comunal de Clubes de Huasos Lugar: Medialuna sector Esparragueras | |
| Domingo 26 de Octubre de 2025 | BARRILETE CHILENO Y RIENDA SIN FRONTERA Organiza: Asociación de Criadores de Caballos Raza Chilena de Ñuble Lugar: Medialuna de San Carlos | |

| REMATES | | |
|--|--|---|
| Desde el Martes 21 de Octubre al Miércoles 5 de Novienbre | REMATE DE MONTAS A BENEFICIO DE ASOCIACIÓN DE CRIADORES DE CABALLOS RAZA CHILENA CHOAPA | Venta Directa Más información en www.caballoschilenos.cl |
| Jueves 13 de Noviembre de 2025 | CRIADERO CASAS DE QUETE - QUETE | Remate On line Más información en www.caballoschilenos.cl |
| Martes 18 de Noviembre de 2025 | CRIADERO SANTA ANITA DE CURIMAO CRIADERO SAN MIGUEL Y DON HORACIO | Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl |
| Martes 18 de Noviembre de 2025 | CRIADERO VISTA VOLCÁN | Remate On line Más información en www.caballoschilenos.cl |
| Jueves 20 de Noviembre de 2025 | CRIADERO LOS PRETILES | Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl |
| Miércoles 26 de Noviembre de 2025 | CRIADERO SANTA ISABEL | Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl |
| Jueves 27 de Noviembre de 2025 | CRIADERO LOS VARONES CRIADERO PINCOY | Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl |
| Miércoles 3 de Diciembre de 2025 | CRIADERO EL ROSARIO | Remate On line Más información en www.caballoschilenos.cl |
| Miércoles 3 de Diciembre de 2025 | CRIADERO CASAS DEL PARQUE | Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl |
| Jueves 4 de Diciembre de 2025 | CRIADERO LADERAS DEL LLANQUIHUE | Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl |

AGRADECEMOS A LAS EMPRESAS QUE FORMAN NUESTRAS ALIANZAS ESTRATEGICAS arauco













Escriba a boletinfedcriadores@gmail.com o a boletincriadores@gmail.com. Edición: Antonio Arancio Gálvez y Héctor Parraguirre.

Fono +56224678739 / Diseño y Diagramación: Juan Francisco Salazar Ormazábal.